

Gerona

Esta tarde se reúnen las Cámaras Agrarias catalanas

Uno de los objetivos es la ordenación de la agricultura en el marco de la Generalitat

Para la tarde de hoy, martes, está prevista en Gerona una importante reunión de los presidentes, vicepresidentes y secretarios de las cuatro Cámaras Agrarias catalanas, es decir, las de Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona, bajo un temario de especial interés y en el que destaca la preocupación de la incidencia de la agricultura en toda la región, como aportación prevista para la Conselleria correspondiente de la Generalitat, en orden a conseguir la unificación del sector en el marco de dicha institución autonómica.

Entre los temas a tratar figuran el de los estatutos de las Cámaras Agrarias y la coordinación entre las Cámaras provinciales y las locales, así como el estudio del proceso y comportamiento de carácter administrativo de las mismas, la situación del personal y la Seguridad Social, lo que, de hecho, constituye la organización interior de las Cámaras. Sin embargo, aprovechando la reunión, se analizarán diversos problemas que actualmente tienen planteados la agricultura y la ganadería, entre ellos el siempre latente de los regadíos, tratando de buscar soluciones idóneas y factibles.

Esta reunión de las cuatro Cámaras Agrarias catalanas ha despertado una viva expectación, principalmente en los medios agrícolas y ganaderos, pues se presupone que los planteamientos se harán en toda su realidad y se espera, por tanto, unos resultados positivos de este encuentro de esta representatividad de la agricultura catalana.

Puntualizaciones sobre la contaminación de la playa de Castell

Ante la reiteración de noticias dando a entender que la playa de Palamós está contaminada, Convergència Democràtica de Catalunya en dicha localidad costabravense puntualiza lo siguiente:

1. — Como mínimo se da un lamentable error en todos los casos que se alude a la playa de Palamós como contaminada, ya que por «platja de Palamós» se entiende la adjunta al casco urbano de la villa y parte integrante de la bahía del mismo nombre, y ésta apa-

rece completamente limpia y utilizable como siempre.

2. — La que sí está contaminada es la playa de Castell, situada en la parte opuesta del litoral correspondiente al término municipal palamosense y, por eso, totalmente separada de la playa de Palamós, no sólo por la distancia de kilómetros, sino también por la configuración orográfica, sin que la playa de Castell reporte ningún peligro a la de Palamós.

3. — CDC lamenta la confusión que se ha producido y, más todavía, que se den motivos e intereses que perturben la pública y normal utilización de la totalidad del litoral de Catalunya en función de la salud y del disfrute a que tienen derecho a gozar cuantas personas en verano se confían al acogimiento del pueblo catalán. CDC denuncia tales intereses particulares y antisociales, así como la desidia de la Administración en aportar las soluciones y los medios justos y adecuados.

4. — Es injusto olvidar que los palamosenses, desde hace más de medio siglo, previeron y lograron con medios propios evitar para el futuro cualquier contaminación de su playa, y que el Plan General de Urbanismo vigente salvaba de quedar contaminadas las que, antes de la anexión, correspondían al término municipal de Sant Joan de Palamós. Las dificultades surgidas, no en la playa de Palamós, y quede esto claro, son producto exclusivo de actuaciones abusivas e irresponsables que los nacionalistas catalanes y otras fuerzas democráticas, oportuna y reiteradamente han denunciado, además de aportar ideas constructivas. — J. V.

Despliegue de los efectivos de la Policía Armada con destino a la Costa Brava

Como consecuencia del despliegue de efectivos de Policía Armada, destinados a todo lo largo de la costa mediterránea por acuerdo del Ministerio del Interior, para incrementar los servicios de tutela de orden público y protección de personas y bienes, en muchas de las localidades y núcleos de la Costa Brava gerundense se han iniciado ya tales servicios por parte de los efectivos destinados a la provincia, que se complementarán en los próximos días hasta alcanzar la cobertura de la totalidad de la zona. A este efecto, tuvo lugar, bajo la presidencia del gobernador civil, una reunión con todos los alcaldes de la Costa Brava y a la que asistieron, junto con el teniente coronel segundo jefe de la circunscripción de la Policía Armada, el comisario jefe provincial de Policía y el capitán jefe de las fuerzas de la Policía Armada en Gerona. — J. VILA.

Caldes de Malavella

Prosigue la crisis en el CINVE

Los trabajadores replican a unas declaraciones del director

El Centro de Investigación de Nutrición Vegetal, que estudia la fertilización agrícola, pasa por momentos difíciles, y el enfrentamiento entre la empresa y los trabajadores es público, tal como hemos informado últimamente; tras las manifestaciones efectuadas por Joan Pijoán, director de CINVE, la semana pasada, la indignación es mayor entre los trabajadores, que se han apresurado a contestar con un comunicado a la prensa.

Los trabajadores exponen a la opinión pública el estado crítico del centro buscando en organismos oficiales una continuidad racional a la labor realizada. Reconocen el valor de la iniciativa del señor Pijoán, pero le consideran incapaz de una labor continua y responsable en ésta y otras empresas que ha dirigido.

Los trabajadores señalan que CINVE funciona desde mayo de 1975. Los ocho años de existencia a que alude Pijoán incluyen su experiencia en otras empresas, que llegaron a la misma situación en que está ahora CINVE.

Los empleados de CINVE niegan haber provocado retrasos en la entrega de los resultados de los análisis, pues los muestreos se hicieron puntualmente, y el laboratorio estaba preparado para las valoraciones finales, cuando la empresa incumplió el acuerdo a que se llegó en acto de conciliación ante Magistratura de Trabajo con fecha 9-6-78.

Salarios con retraso

Manifiestan asimismo que cobran los salarios con retraso desde diciembre de 1977 y ahora se les debe tres mensualidades, además de dinero invertido en gastos del trabajo de muestreos. Dicen haber trabajado hasta doce horas diarias —no cobradas— para hacer los muestreos en los días oportunos. Su situación es muy crítica.

Al iniciarse el conflicto, el trabajo de laboratorio estaba ya simplificado al máximo; el proceso analizador estaba a punto para las valoraciones finales, que suponen unos tres días de trabajo. Estas valoraciones han sido hechas por gente no cualificada —los hijos de Joan Pijoán, de 12, 14 y 16 años—, siendo poco fiables los datos obtenidos.

El prestigio del centro no se debe sólo a la experiencia de Joan Pijoán, sino al trabajo de todo un equipo, silenciado por la actitud personalista del director, pudiendo esto confirmarlo los técnicos que han abandonado CINVE.

La actitud y lucha de los trabajadores cuenta con la adhesión y apoyo de las centrales sindicales CNT y CCOO, y sólo un empleado no secundó la actitud de paro.

La situación es tensa. CINVE continúa su actividad de servicio al cliente. Los empleados están en paro y la empresa presentará el despido a los huelguistas. La investigación queda parada hasta recibir ayudas ya solicitadas a la Administración. Inicialmente, se prevé una ayuda para desarrollar los programas de informática, habilitando terminales de ordenador para proceso a distancia a través de INFONET. — Angel CORNELLA.

Les Borges Blanques

Descubrimiento de un poblado ibérico

Un importante descubrimiento arqueológico acaba de tener lugar en el paraje denominado «Bassa de la Torre», situado en las inmediaciones del área de servicio «Les Garrigues» de la autopista del Ebro.

Desde hace tiempo, existían indicios de naturaleza arqueológica, dado que diversos especialistas en esta materia habían coincidido en el supuesto emplazamiento sobre el montículo que configura el lugar, de una torre de vigilancia de la antigua «Vía Aurelia» que unía la Imperial Tarraco romana y Zaragoza. Las ruinas de edificaciones venían a confirmar el supuesto y, sobre todo, por la nomenclatura del paraje llamado, como hemos dicho «Bassa de la Torre».

Sin embargo, las actividades de un grupo de jóvenes borgencs dedicados a la investigación histórica y arqueológica de les Borges Blanques y su término municipal, han dado en el filón de un importante poblado ibérico de gran riqueza arqueológica, que ocupa una extensa área del aquel lugar. Las excavaciones realizadas hasta ahora, llevadas a cabo con minucioso cuidado técnico, han puesto al descubierto diversas piezas de molinos, cerámicas, recipientes y cenizas a los que se atribuye un valor documental considerable.

Por otra parte, la abundancia de cerámica campaniana del siglo IV antes de Cristo y su extenso perímetro, da a entender que el poblado debía gozar de una preponderancia social y humana importante.

Estamos, pues, ante un hecho de evidente trascendencia arqueológica para el conocimiento y estudio de esta zona de les Garrigues, comarca en donde se vienen catalogando, de un tiempo a esta parte, numerosos hallazgos ibéricos y prehistóricos que determinarán, sin duda, una ruta cultural y turística de excepcional interés. En este sentido viene trabajando con eficaz labor y asiduidad investigadora, el equipo arqueológico de la agrupación cultural «La Ceresa» de Artesa de Lleida, dispuesta a prestar su colaboración y ayuda al grupo de aficionados a la arqueología local, para quienes el hallazgo de este poblado ibérico —distante 3 kilómetros de les Borges Blanques—, ha supuesto un estímulo y trofeo investigador. — Josep de les BORGES.

Bellver de Cerdanya

Se tramita un consorcio municipios-Generalitat

Tendría por objeto redactar el Plan General de Ordenación Comarcal de la Cerdanya

Se está tramitando la legalización de un consorcio de municipios de toda la Cerdanya con la Generalitat con el fin de poder redactar un Plan General y Comarcal de Ordenación del Territorio de la Cerdanya que abarcaría todos los servicios que los municipios afectados consideren oportunos.

Dado que la redacción del plan así como su tramitación administrativa se puede prolongar por muchos años y los problemas urbanísticos en cualquier pueblo de Cerdanya son cada vez más acuciantes debido a la fiebre constructora, los municipios de la Baixa Cerdanya (Montellà - Martinet, Lles, Prullans y Bellver) iniciarán de inmediato unas normas subsidiarias de planificación urbanística para tratar de resolver los problemas más imperiosos y tratar de unificar los criterios relativos a la construcción a fin de que no se atente contra el paisaje.

Unas mejoras necesarias

Los dos caminos de acceso a Taló son los más frecuentados a la hora de ir de paseo o por las personas que van al cementerio o a visitar el Santuario de la Virgen. Estos caminos, cuando llueve, son casi inaccesibles.

Urbanizar al menos lo que serían calles principales, que discurrirían casi a lo largo de los dos caminos, y asfaltarlas debidamente, permitirían la dotación de unos paseos magníficos que agradecería todo el mundo.

Por otro lado, una magnífica avenida introduce a los visitantes desde 200 metros antes de llegar a las primeras casas de Bellver Alp, debido a las buenas obras de ensanche de la travesía

de esta carretera que se hicieron hace doce años. Se señalaron unas amplias aceras que nunca se han construido, no se han plantado árboles, ni se han puesto farolas de iluminación.

Cervera

Cursillo de música de cámara con guitarra

El sábado, día 5, se inauguró el primer curso de música de cámara con guitarra y otro de iniciación a la guitarra, que se desarrollarán en las aulas de la antigua Universidad cervariense hasta el día 15, bajo la dirección del catedrático del Conservatorio Superior Municipal de Música de Barcelona, maestro José Luis Lopategui.

El inicio del curso se solemnizó con una recepción en el Ayuntamiento por parte de las autoridades a los cursillistas y al maestro director, durante la cual el alcalde les dio la bienvenida a la ciudad y puso de relieve los antecedentes al respecto que supusieron los cursos de guitarra, laúd y vihuela dados, hasta hace poco, por el maestro Emilio Pujol. Terminó deseando una feliz y provechosa estancia al grupo de estudiosos, reunido en esta ciudad.

El maestro José Luis Lopategui agradeció la acogida en nombre de sus alumnos y propio, y destacó las virtudes espirituales y de orden cultural que comporta el cultivo y la práctica de la música, especialmente cuando se vuelve la mirada sobre su propia historia para identificarse con los grandes maestros.

El curso se ha limitado a un reducido grupo de alumnos, para abordarlo con mayor profundidad y provecho, siendo éstos de diferentes nacionalidades y con una selecta representación española. — L. SANTACANA.

PROMOCION

NOVIOS 78

A todas aquellas parejas de novios que estén buscando piso, le ofrecemos, a partir de hoy, unas

condiciones muy especiales

En nuestra central de la Calle Urgel, hallarán toda clase de información y podrán comprobar como tenemos

PISOS PARA TODOS LOS PRESUPUESTOS

Aprovechen nuestra promoción 78 y visítenos porque seguro que disponemos de su futuro hogar.



nuñez y navarro
CENTRAL INFORMATIVA: Calle Urgel 230
Tels.: 322 44 52 - 250 66 38 - BARCELONA